

**Zeitschrift:** Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

**Herausgeber:** Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

**Band:** 21 (1913)

**Heft:** 10

**Vereinsnachrichten:** Schweizerischer Militärsanitätsverein

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

gab dem Wunsche Ausdruck, daß die dem Verbande noch fernstehenden Sektionen sich diesem baldigst anschließen möchten.

Die nächste Feldübung mit militärischem Charakter findet Ende Juni oder anfangs Juli in der Gegend von Kemptthal statt.

A. H.

**Bühler** (Appenzell A.-Rh.). Am 21. April kam der anfangs des Jahres begonnene Krankenpflegekurs, der unter der kundigen Leitung des Herrn Dr. D. Niederhäusern stand, durch die öffentliche Schlüßprüfung zum Abschluß. Durch eigenartig zusammenstehende Umstände, Wegzug mehrerer Schülerinnen aus der Gemeinde und Krankheit zweier derselben, war die Teilnehmerzahl von 13 auf 7 gesunken, aus welchem Grunde nach den Bestimmungen des betreffenden Regulatios die Subventionen des Zentralvereins vom Roten Kreuz und des Samariterbundes nicht nachgezahlt werden konnten und daher auch keine ärztlichen Vertreter derselben an der Prüfung anwesend waren. Der Zweigverein war durch seinen Präsidenten, Oberstl. G. Wirth, vertreten, dem es vergönnt war, zu sehen, wie in mustergültiger Weise

die Kursteilnehmer zu verständnisvollen und gewandten Gehilfinnen des Arztes herangebildet worden waren. Beim theoretischen Teil der Prüfung blieb selten eine Antwort aus, und es war belehrend und erfreulich, zu sehen, wie rasch und ruhig das Krankenbett in allen Einzelheiten bereitgestellt wurde, die Patienten gelagert, die Leintücher gewechselt, der Kranke transportiert, Wickel angelegt wurden und andere nötige Berrichtungen des Krankenzimmers besorgt, kurz, es war viel gelernt worden, das zum Wohle der Gemeinde Anwendung finden wird. Dem Arzte, dessen Opferwilligkeit die Durchführung des Kurses zu verdanken ist, sei auch an dieser Stelle der Dank des Zweigvereins ausgesprochen und zugleich das Bedauern ausgedrückt, daß dieser tüchtige, gewissenhafte Mann aus der Gemeinde zieht, wo man, besonders in Rot-Kreuz-Kreisen, sein offenes, gerades Wesen vermissen wird.

Der Prüfung folgten Nachteessen im „Bahnhof“ und einige gemütliche Stunden, die durch den Gesang der angehenden Krankenpflegerinnen gewürzt wurde.

G. W.

## Schweizerischer Militärsanitätsverein.

### Sektion Winterthur.

Die diesjährige Delegiertenversammlung unseres Zentralverbandes haben wir nach vorheriger Verständigung mit dem Zentralvorstande auf den 25. Mai 1913 festgesetzt und gestatten uns, Ihnen mit folgendem zu dienen:

Samstag den 24. Mai.

2—7 Uhr: Empfang der ankommenden Delegierten und Gäste. — Bezug der Festkarten zu Fr. 6 im Café „National“ am Bahnhof, an welchem Orte auch Mitglieder unserer Sektion den werten Gästen zur freien Verfügung stehen. (Kennzeichen rotweiße Mäschchen).

7 Uhr: Gemeinsames Nachteessen in der Bierhalle zum Bahnhof (Herr E. Wartmann).

8 Uhr: Gemütliche Unterhaltung im Saale des „Neuwiesenhofes“ (Wartstraße) nach speziellem Programm.

Sonntag den 25. Mai.

6 $\frac{1}{2}$  Uhr: Tagwacht.

7 Uhr: Frühstück im Café zum „Herkules“ (obere Grabengasse).

8 Uhr: Beginn der Delegiertenversammlung im Saale des Schulhauses St. Georgen.

12 $\frac{1}{2}$  Uhr: Mittagsbankett im städtischen Kasino.

Nachher freie Vereinigung.

Zudem wir Ihnen jetzt schon ein freundliches „Willkomm“ zurufen, sehen wir einer regen Beteiligung an dieser Versammlung gerne entgegen.

Für die Sektion Winterthur: Der Vorstand.